
 
 
 
Madame, Monsieur 
 

Nous tenons à vous remercier pour notre rencontre très fructueuse.  
Vivre Issy Pleinement s’est constituée à l’initiative de citoyens qui sont venus chercher quelques 
élus intègres et motivés, avec de réelles convictions, afin qu’une autre politique soit menée sur la 
Ville. Une politique où l’humain sera remis au cœur de tout. Ces personnes, avec des parcours de 
vie, aussi riches que variés, se sont engagées dans le souci du bien commun. Certaines ont œuvré ou 
œuvrent encore dans différentes associations caritatives ou solidaires comme trait d’Union, la 
conférence Saint-Vincent de Paul, le Secours catholique ; Hiver Solidaire, etc. Certains colistiers 
connaissent donc très bien ce secteur associatif, ses enjeux et ses difficultés. 
 

Le prix du logement à Issy les Moulineaux ne cesse d’augmenter, ce qui chasse 
inévitablement toute une partie de la population qui n’a plus les moyens de se loger. Concernant 
votre question sur le PLAI, tout cela est très réglementé aussi nous ne nous soustrairons pas à la loi.  

 

La tension des loyers est telle qu’il faut multiplier les initiatives dans l’habitat privé (type SNL) 
afin de trouver des solutions d’hébergements à des coûts accessibles. Nous proposons, par 
exemple une idée très simple et réalisable immédiatement. Nous solliciterons les gardiens 
d’immeuble qui rencontrent régulièrement la mairie afin qu’ils l’informent quand un logement est 
vacant depuis un certain temps. Les propriétaires seront alors contactés afin de leur proposer, en 
concertation, la mise à disposition de leur bien pendant un temps défini. Rien ne pourra se faire sans 
l’aide des citoyens. Aussi, il faudra les sensibiliser puis les associer à travers des campagnes de 
communication afin qu’ils « jouent le jeu ». Il est primordial de les rassurer en leur apportant des 
garanties, dont la Mairie pourrait être partie prenante. 
 

La ville doit permettre à toutes les strates de la population de vivre en harmonie dans les 
différents quartiers de la ville. Nous dénonçons une ville qui tend à devenir à deux vitesses. La ZAC 
Léon Blum (quartier de La Ferme) une fois achevée comprendra 36% de logements sociaux, quand le 
centre-ville oscille autour de 21%. C’est toujours ce même quartier qui accueille la permanence du 
café 115 tous les après-midis ou encore le projet de réinsertion de SDF via la maison solidaire. Ces 
initiatives ne sont pas remises en question, bien au contraire, mais pourquoi les concentrer dans un 
seul quartier ?  
 

Pour répondre à votre question,  Le Café 115 doit être maintenu et il semble 
incompréhensible que l’équipe en place n’ait pas déjà réfléchi à un autre lieu. Nous nous engageons 
donc à poursuivre le café 115, en l’équipant de toutes les fonctionnalités sanitaires, dans un lieu 
qui permettra l’accueil d’une bagagerie que vous sollicitez.  Concernant la poursuite de la Maison 
solidaire, cette expérience venant de démarrer, il nous semble nécessaire de faire le point dans 
quelques mois afin de décider de sa poursuite. 
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La mairie accompagnera la mise en place d’un permis à louer avec l’aide des associations de 
la ville. Ce permis permettra peu à peu de diminuer la location de logements insalubres. Les 
personnes nécessitant une domiciliation auprès du CCAS sont très fragiles. Inutile de leur 
compliquer la tâche en les obligeant à aller récupérer leur courrier dans une ville située au bout de 
l’Ile-de-France, ce qui les décourage.  Les SDF, reconnus par les associations comme vivant à Issy-les-
Moulineaux, et n’étant pas seulement de passage, pourront être domiciliés au CCAS de la ville. 
Manger est un besoin vital. Aussi, toutes les personnes reconnues par les associations comme vivant 
à Issy-les-Moulineaux auront accès à l’épicerie sociale. 

 

La mairie doit travailler en étroite collaboration avec les associations qui sont les plus en 
capacité à discerner l’urgence des situations. Dans ce sens, il nous semble qu’en plus d’un bilan 
annuel, la tenue régulière de réunions programmées avec toutes les associations caritatives est 
nécessaire, ne serait-ce en désignant un conseiller délégué aux actions caritatives au sein du conseil 
municipal. Ce travail en lien permettra un meilleur suivi des personnes. 

 

Nous suggérons également de solliciter par l’envoi d’un courrier, par exemple, à tous les 
jeunes retraités et les étudiants post-bac afin que s’ils le souhaitent, ils mettent à disposition leurs 
compétences au sein d’une association (aide à la rechercher d’un emploi, soutien scolaire etc). 
Notre ville concentre des personnes qui possèdent un excellent réseau. Certaines sont déjà très 
impliquées dans la vie associative mais il faut aller chercher toutes celles qui n’ont pas forcément 
l’idée. 

Notre programme est pragmatique et réaliste. Aussi nous essaierons d’apporter un 
maximum de solutions simples et concrètes aux problèmes posés. Nous refuserons les effets 
d’annonce qui nous semblent particulièrement détestables concernant le sujet qui nous concerne. 
Nous savons combien le tissu associatif est indispensable à la bonne marche de notre commune. 
La transparence et la concertation avec la population sont indispensables lorsqu’un lieu de vie pour 
personnes marginalisées ou fragiles, par exemple, s’installe dans un quartier. On ne peut pas le 
dissimuler ou pire, l’imposer. Un travail en amont est nécessaire afin que les habitants du quartier 
intègrent et aident ces personnes « cassées par la vie ».  

 

Aussi c’est main dans la main que nous travaillerons, la Mairie, les associations et les 
citoyens, afin d’être le plus efficace possible et surtout d’être inventifs dans les solutions à 
apporter. 

Nous savons combien nous pouvons compter sur tout votre travail associatif, maillage 
indispensable à notre territoire et nous vous en remercions. 

Nous espérons vivement pouvoir travailler avec vous très rapidement. 
 

@VivreIssyPleinement vivreissypleinement@gmail.com vivreissypleinement.fr 
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